

Avanzando unidos: La importancia de ir juntos y con liderazgo

Hemos podido ver en los últimos meses cómo, con esfuerzo continuo y mucho trabajo, se ha podido resolver ya cierta parte de los grandes problemas generados por los devastadores huracanes que pasaron por Puerto Rico. Es cierto que aún queda mucho por hacer y que esto va a tomar un tiempo que variará dependiendo de lo que se trate. Además, esta crisis ha dado la oportunidad de ver grandes muestras de solidaridad, incluyendo la ayuda tantas veces desinteresada y el tiempo que muchas personas –a todo nivel– han ofrecido en forma voluntaria.

La solidaridad es la base para la unión del esfuerzo de las personas y en esta unión está el fundamento de muchas de las cosas grandes que puedan lograrse en la vida y en el mundo. Unidos podremos resolver mejor, está claro que en forma organizada y sabiendo que tenemos la opción de escoger con qué personas, con qué conocidos, con qué comunidades, con qué pueblos o con quiénes en general nos podemos agrupar.

Además de la solidaridad, que se fundamenta en el desprendimiento por el bien de todos –incluyendo el nuestro y el de los nuestros– se requiere una visión amplia y contar con un liderazgo claro y firme –propio y de grupo– para mantenernos en la dirección en que debemos de ir. Esto vale para los individuos, para las familias, para los grupos sociales, para nuestras agrupaciones profesionales o científicas, para los pueblos y para las naciones en general.

Incluimos en este número de *Galenus* algunos artículos variados sobre temas actuales de medicina que esperamos disfruten. También en los artículos de historia se destacan las figuras de médicos que han jugado roles importantes en Puerto Rico y en el mundo, entre ellos las de dos cirujanos que en su momento y sin recursos técnicos sofisticados resolvieron problemas con su capacidad y agudeza profesional, así como la del médico de familia que es la base de la medicina en la sociedad, tanto en momentos de tranquilidad como –más aún– en situaciones de grandes crisis. Todo este material ha sido preparado con la meta que nos guía siempre, de compartir para progresar.

¡Saludos, amigos, y... Felices Fiestas!



Marco Villanueva-Meyer, MD
mvm@revistagalenus.com

